

UN OUVRAGE DU CARD. RAMPOLLA

Sur le livre et l'histoire des Macchabées

PARMI les trésors de l'antique basilique de Saint-Pierre-ès-liens, il y a un de ces tombeaux immortels qui à Rome, mieux que partout ailleurs, proclament les triomphes de la religion sur les oppresseurs de tous les temps : c'est le tombeau des sept frères Macchabées, dont les précieux restes, d'abord transférés d'Antioche à Constantinople, le furent ensuite à Rome, sous le pontificat de Pélage Ier, comme le proclame une inscription retrouvée à Saint-Pierre-ès-liens en 1876 et indiquant aussi que l'héroïque mère des Macchabées repose en ce lieu même auprès de ses fils et de leur père : *cum utroque parente*

Or, grâce au Cardinal Rampolla, qui vient de publier un ouvrage sur le sujet, la solution d'une difficulté, soulevée contre l'autorité du livre II des Macchabées, permet de reconstituer l'histoire documentée des sept frères Macchabées, de leur mère et du vieillard Eléazar, avec l'histoire aussi du lieu de leur martyre et de leur sépulture, depuis les premières traditions du culte dont ils furent l'objet, jusqu'à la translation dernière de leurs reliques dans l'église basilicale de Saint-Pierre-ès-liens.

En vain avait-on essayé d'attaquer, comme inexacte, la narration du livre II des Macchabées, sur le martyre des sept frères, en présence d'Antiochus Epiphane, sous prétexte que ce martyre n'aurait pas eu lieu à Jérusalem d'où, en effet, le tyran Epiphane repartit, dès qu'il l'eut prise et saccagée, l'an 144, tandis que le martyre des Macchabées advint l'année suivante, pendant qu'Epiphane se trouvait à Antioche pour entreprendre, en 146,